

Ce repas se compose invariablement d'un potage, et de quelque volaille, qui est servie sur un grand plat, avec du bouillon et des légumes. Le Pape ne touche que très rarement soit à la volaille, soit au bouillon. Il prend un peu de légumes, un peu de friture romaine, et quelques fruits.

Le caudataire et le secrétaire privé de Sa Sainteté, Monseigneur Cinni, sont les seuls auxquels il soit permis d'assister à ses repas.

En été le dîner est suivi d'une *siesta* pendant un quart d'heure seulement. Le rosaire et la récitation du Bréviaire, que le Pape récite tous les jours avec la ponctualité du plus humble curé des campagnes, occupent son temps jusqu'à 4 heures, lorsqu'il fait une seconde promenade, en hiver dans les *Loges de Raphaël*, et en été dans les jardins du Vatican.

Quelques-uns des *beaux-esprits* se sont amusés à l'idée de ce *prisonnier*, que tout le monde, disent-ils, environne de respect, et que personne n'empêche de sortir de son palais. Il n'en est pas moins vrai, cependant, que Pie IX est aussi rigoureusement emprisonné, que si les portes du Vatican étaient fermées par de lourds verroux, que personne ne pourrait faire mouvoir. Les insultes et les moqueries de la Presse Libérale seraient mises en jeu par le transport des fidèles. Nous en avons une preuve dans les scènes du 24 Mai dernier, lorsque la foule crut apercevoir le Souverain Pontife à l'une des fenêtres du Vatican.

La promenade favorite du Pape dans ses jardins est une allée couverte de fleurs et bordée